35.000 pèlerins : un record

Le grand rassemblement de Vie et Lumière a débuté samedi 14 mai. 35.000 pèlerins environ vont communier pendant une semaine.

Le grand chapiteau de 3.520 m² a été monté en une demi-journée. Une trentaine de personnes se sont affairées pour que puisse commencer le grand rassemblement de Vie et Lumière ce samedi 14 mai.

Le chapiteau n'est pas assez grand

Les premiers prêches du dimanche 15 mai ont été célébrés à 10 heures. Sur la scène les pasteurs font face à une foule considérable. Il n'y a plus une chaise de libre. Les pèlerins se sont rassemblés, leur assise à la main, à l'extérieur pour écouter la parole du frère Esaïe: « Il y a des gens à l'ombre et des gens au soleil dehors ». Des mots de circonstances. Ils étaient entre 5.000 et 6.000 ce matin-là à l'écouter religieusement.

Environ 35.000 ont installé



leurs caravanes sur le camp. « C'est un record historique », souligne le pasteur Joseph Charpentier qui est étonné. « Je ne m'y attendais pas ». Il l'explique car « cela fait trois ans que le grand rassemblement n'a pu avoir lieu ».

Les fidèles ont répondu très nombreux à l'appel. Et le pasteur s'en réjouit : « Notre mission ne va pas en diminuant ».

Malgré tout, il reconnaît arriver « à saturation » du point de vue de l'accueil. Il a fallu s'adapter : « Nous avons ouvert lundi. 24 heures avant, car il y avait trop de monde déjà et pour ne

pas créer de problèmes ».

Ensemble dans la poussière

Sous le chapiteau la bonne parole se poursuit. Elle est ponctuée d'« Amen », de « Gloire à Dieu », de chants repris en chœur et de pleurs. Un homme d'un certain âge, proche de la scène déchire un morceau de la nappe en papier pour sécher ses larmes. Tous se lèvent, se tiennent par la main et font communion « Nous ne faisons qu'un. poursuit le pasteur Esaïe. Nous sommes serrés dans la poussière mais nous sommes ensemble ».

EMMANUELLE DELAIGUES

Près de 180 gendarmes

té aux abords du camp, des gens et des pèlerins, nous avons déployé une centaine de gendarmes de la compagnie de Gien, 20 réservistes et environ une soixantaine de gendarmes mobiles », énumère le commandant de la compagnie de gendarmerie départementale de Gien, Heddy Cheriqui lors de la commission de sécurité qui s'est déroulée samedi 14 mai. (Lire ci-dessous). À cette heure, il n'avait constaté aucun souci, « juste des problèmes de circulation »

SECOND RASSEMBLEMENT EN AOÛT « Je ne lâche pas

l'affaire »

Le rassemblement évangélique à Nevoy bat son plein cette semaine, affichant une fréquentation supérieure aux éditions précédentes avec environ 35.000 pèlerins selon la gendarmerie. Le sénateur Jean-Pierre Sueur milite activement pour éviter un second rassemblement en août, d'ores et déjà programmé du 28 août au 4 septembre, là encore sur le site de Nevoy. En effet, « Le pasteur Joseph Charpentier a déjà reçu un courrier de l'État comme quoi il ne pourrait pas mettre de terrain à disposition cette année », annonce-t-il.

« Équilibré de faire deux rassemblements à deux endroits différents »

Mes démarches sont difficiles », reconnaît Jean-Pierre Sueur, en raison du contexte politique et du remaniement gouvernemental, « j'ai aussi beaucoup sensibilisé Mme la préfète Régine Engström. C'est équilibré de faire deux rassemblements à deux endroits différents et je ne lâche pas l'affaire, je sais que c'est très lourd à organi-

Jean-Pierre Sueur rappelle qu'en 2014, un « accord avait été passé avec le mi-



nistre de l'Intérieur Manuels Valls (suite à une première annonce, du ministre de l'Intérieur précédent, Claude Guéant) pour que l'État fournisse un terrain. une base aérienne, et ça a été le cas plusieurs années dans l'Est et dans l'Aisne, même s'il y a eu une année (2019) où Nevoy a aussi accueilli le rassemblement en août. L'État leur avait fourni un terrain avec des herbes trop hautes alors ils sont revenus à Nevoy »

Très actif, le sénateur Jean-Pierre Sueur annoncait aussi être en contact avec Florence Parly, la ministre des Armées, pour trouver une solution. Le remaniement, effectif depuis samedi dernier et la nomination d'un nouveau ministre, va sans doute ralentir toutes les tractations.

ALEXANDRE GODARD

ACCORD DE LA COMMISSION DE SÉCURITÉ DÉPARTEMENTALE

Recommandations sans illusions

départementale, sous la direction du sous-préfet de Montargis, Régis Castro, a donné son accord au pasteur Joseph Charpentier. Le chapiteau peut accueillir les pèlerins.

William Saison, directeur départemental du territoire, avait pris une large avance pour se rendre à Nevoy ce samedi 14 mai. « Je suis parti vers midi d'Orléans », pour être à l'heure à la commission de sécurité départementale prévue à 14 heures. Il faut dire que la gendarmerie a comptabilisé l'arrivée d'environ 500 caravanes par jour depuis une semaine. La route pour accéder au camp de « Vie et Lumière » était complètement bouchée.

« C'est à vos risques et périls »

Cela n'a pas empêché la commission de se réunir. Le lieutenant-colonel du service d'incendie et de secours du Loiret, Franck Maillard, a exposé les règles de sécu-



Visite d'inspection intérieure et extérieure du grand chapiteau. (PHOTO : FRÉDÉRIC MOREAU)

rité à respecter au pasteur Joseph Charpentier avec l'écoute attentive du souspréfet de Montargis, Régis Castro. « Votre chapiteau fait 3.500 m2. A hauteur d'une personne par m², il peut accueillir 3.500 personnes. Il faudrait des îlots de 50 caravanes disséminés partout ». Le pasteur réagit : les îlots ce n'est pas possible. On verra au mois d'août ». « C'est à vos risques et périls ». Franck Maillard a ensuite vérifié l'extrait de registre « une sorte de carte grise du cha-

piteau », les ancrages au sol, l'installation électrique. les extincteurs et les enceintes, « Vous devez laisser libre un demi-périmètre devant le chapiteau pour l'intervention des secours ».

Les autres membres de la commission se sont ensuite exprimés. Le commandant de la compagnie de gendarmerie départementale de Gien, Heddy Cherigui a proposé qu'au « minimum deux à trois gendarmes escortent les sapeurs-pompiers en intervention » avec l'aide d'un accompagnant pour se repérer dans le dédale de caravanes. Le maire de Nevoy, Jean-François Darmois, est intervenu sur la dernière cérémonie qui se termine à 22 h 30. « Le voisinage m'appelle car il v a beaucoup de bruit. Il faudrait éteindre la sono ». Il s'inquiète également du prochain grand rassemblement en août.

Toutes les vérifications faites, le sous-préfet a donné son accord. Le grand rassemblement peut avoir lieu.